

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL

PROPUESTA/ BUSCA IEEQ PONER LÍMITES A PARTIDOS

Por Irán Hernández

Con el objetivo de modificar la Ley Electoral, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentará la recopilación de las pasadas elecciones, que permita analizar áreas de oportunidad, como el tema de la fiscalización y candados para evitar que los partidos se conviertan en negocios familiares o personales, enfatizó el diputado local Apolinar Casillas. Es un tema que tuve una reunión con el presidente del Instituto Electoral (Gerardo Romero), en el que verbalmente le expresé estos temas y me confirmó él, que ellos estaban haciendo precisamente una recopilación de áreas de oportunidad, en la parte procesal y que de ellos mismos saldría una propuesta de ajuste a adecuación a la propia norma. **Periodo** El presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVII Legislatura local, explicó que queda muy poco tiempo para que concluya el periodo de los legisladores, sin embargo podría iniciarse un trabajo para que los nuevos diputados, estudien el impacto de la reforma electoral y si es necesaria alguna modificación. **Fiscalización** Mencionó que falta poner candados en la fiscalización de los recursos públicos y privados de los partidos políticos y los candidatos, con una reglamentación que se adapte a nivel federal. La fiscalización, tanto del financiamiento público ordinario, como las reglas de fiscalización para los gastos de campaña, había discordancia en las reglas locales, con las reglas nacionales. **Partidos** Consideró que el porcentaje que deben obtener partidos para conservar su registro, el cual es del tres por ciento de la votación de la lista nominal, es necesario incrementarlo al cinco por ciento, para que realmente exista una representación de la ciudadanía, sin intereses familiares o personales. (CQ p2)

RETIRO DE PROPAGANDA

MUNICIPIO DE QUERÉTARO DETECTA LONAS Y BARDAS CON PROPAGANDA

Por Cecilia Conde

En el primer recorrido que realizó personal de la Dirección de Desarrollo Urbano por el municipio de Querétaro, **se detectaron 11 lonas y bardas** con propaganda política, indicó Miguel Ángel Bucio Reta, titular de esa dirección. El funcionario señaló que los partidos fueron notificados para que realicen el retiro, sin embargo, de no hacerlo, el municipio lo hará y se notificará al **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** el costo del servicio. *“Se hizo un recorrido para poder revisar el retiro de la propaganda política; se hicieron todos los recorridos por todas las delegaciones del municipio, y al día de hoy tenemos notificadas 11; hay lonas y bardas también pintadas dentro de lo que detectamos”, recalcó.* Detalló que desde el 8 de julio comenzaron con los recorridos en las principales avenidas de las delegaciones para revisar que la propaganda política hubiera sido retirada; sin embargo, encontraron tres anuncios del **Partido Acción Nacional**, siete anuncios, lonas y bardas del Partido Revolucionario Institucional y dos anuncios del Partido Humanista. A los organismos políticos se les notificó el 15 de julio y tuvieron cinco días para retirarla. *“Estas notificaciones se les hizo a los partidos, con copia a los dueños de los predios de los inmuebles y también con copia al IEEQ. (...) No existe una sanción, más bien es el costo del retiro de esta publicidad que se le tiene que turnar al IEEQ y ellos hacen el descuento de las participaciones de cada uno”, recalcó.* La propaganda se detectó en las delegaciones de Josefa Vergara, **Félix Osoreo y Santa Rosa Jáuregui**. El funcionario indicó que el costo por el retiro de la propaganda que realice el municipio, va a variar dependiendo del trabajo que implique, pero todo será notificado al **IEEQ**. Así mismo, dijo que estarán atendiendo los reportes de la ciudadanía por si encuentran algún anuncio de ese tipo. Afirmó que continuarán con otro recorrido en las vialidades secundarias para revisar

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

que no haya propaganda política. “La semana pasada igualmente se hizo recorrido, el jueves y viernes de la semana pasada, y deberemos tener otro reporte e igual esperamos recibir algunos reportes de la ciudadanía en caso de que exista todavía en algunas zonas donde no hayamos hecho los recorridos”, aseguró. (AM, 2)

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

AQUÍ, ALTA PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LA MUJER

Por Noticias

A diferencia de hace año y medio cuando ocupaba el lugar 31 en participación política de las mujeres, hoy Querétaro ocupa el primer lugar y será la única entidad federativa que contará con mayoría de mujeres en el Congreso, informó la diputada Beatriz Marmolejo Rojas. (N 3)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PAN

ANAYA PIDE RESPETAR PROCESO INTERNO

Por Suzzete Alcántara

A tres semanas de que se lleve a cabo el proceso interno para la renovación de la dirigencia en Acción Nacional (PAN), el candidato Ricardo Anaya Cortés hizo un llamado para que los resultados del próximo 16 de agosto sean respetados por la mayoría. “La democracia necesita demócratas. Mi llamado es a que todos respetemos los resultados el próximo 16 de agosto”, indicó en conferencia. (EUQ)

FIRMA MARCOS CONVENIO CON UAQ PARA CONSULTA

Por Tina Hernández

El presidente municipal electo de Querétaro Marcos Aguilar Vega firmó un convenio con las autoridades de la UAQ encabezadas por su rector Gilberto Herrera Ruiz, para la elaboración del PLAN de Desarrollo Municipal 2015-2018. Dicho acuerdo contempla la realización de una consulta ciudadana, con el fin de conocer las necesidades más sentidas de la población y enfocar su gobierno a resolverlas. Dicho ejercicio será realizado por investigadores, catedráticos y alumnos de la facultad de Ciencias Políticas y Sociales. (N 1)

REALIZARÁN MARCOS AGUILAR Y UAQ CONSULTA PARA PLAN MUNICIPAL

Por Mónica Gordillo

Con el objetivo de contar con el documento final que contenga el **Plan de Desarrollo Municipal 2015-2018** desde el primer día de su administración, el alcalde electo, Marcos Aguilar Vega, iniciará una consulta ciudadana en coordinación con la Facultad de Ciencias Políticas de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Al firmar el convenio de colaboración con la Máxima Casa de Estudios, Aguilar Vega confirmó que **esta consulta tendrá un costo para la administración equivalente a 600 mil pesos**, monto económico que será pagado a la UAQ en el mes de octubre. *“El costo acordado es de 600 mil pesos y el trámite administrativo y el pago se realizará en el mes de octubre (...) la distinción de nuestro gobierno será la participación ciudadana y el involucramiento de instituciones académicas”, dijo.* Adelantó que el próximo 27 de julio, realizará un **encuentro con los representantes del sector académico**, social, privado y público para presentar la mecánica de dicha consulta y, del 28 de julio al siete de agosto, se desarrollarán ocho foros en el Tecno Centro de Autoaprendizaje de Lenguas (TECAAL) de la universidad. (AM, 9)

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

HARÁ MARCOS AGUILAR CONSULTA CIUDADANA

Por Zulema López

El alcalde electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció la creación de una gran “Consulta Ciudadana”, con la que buscará contar con la opinión de la población para crear el Plan de Desarrollo Municipal, que regirá su administración, programada para arrancar en el año en curso y terminar en 2018. En rueda de prensa adelantó que la consulta se anunciará el primero de octubre, acción que convertirá al municipio de Querétaro en el primero en realizar un ejercicio de ese estilo en el país, y que la meta es honrar la confianza recibida por los electores. (DQ, 2)

ANUNCIA MARCOS SU PLAN DE AUSTERIDAD

Por Tina Hernández

Debido al recorte presupuestal que se espera para 2016, la debilidad del peso frente al dólar y el presupuesto base cero; el presidente electo del municipio de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que prepara un Plan de Austeridad. Dentro del Plan de Austeridad, la primera medida que anunció fue la cancelación del recurso público que se destina para la foto oficial del presidente de Querétaro y su colocación en todas las dependencias públicas de la capital. (N 3)

NO GASTARÁ MARCOS AGUILAR EN FOTO OFICIAL

Por Mónica Gordillo

El alcalde electo del municipio de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció que no realizará fotografía oficial, como parte de las acciones del plan de austeridad que pretende ejecutar dentro de su administración, ya que aseguró que gestiones pasadas han destinado hasta 6 millones de pesos por este concepto. Expresó que este tipo de gastos “lo único que hace es enaltecer el ego del gobernante”, y manifestó que este recurso, dentro de su administración será destinado para la construcción de arcos techos en las primarias públicas de la demarcación. (AM, 10)

DESCARTA AGUILAR TOMARSE FOTO OFICIAL; DESTINARÁ ESE RECURSO PARA ARCOTECHOS

Por Candhy Escalante

Anuncia el alcalde capitalino electo, Marcos Aguilar Vega, que los cerca de 6 millones de pesos que eroga la administración municipal para la fotografía oficial serán destinados en su gestión para la colocación de arcotechos en escuelas primarias, pues además de ser un gasto innecesario, esta solo es útil para enaltecer el ego de los gobernantes. (PA, 10)

MC

NARANJAS PROMUEVEN AMPARO “ANTI MARCO”

Por Laura Banda

Salvador López Ávila, ex candidato a la gubernatura por Movimiento Ciudadano, anunció que interpondrán un amparo contra la jubilación de Marco Antonio León Hernández, al advertir que hay violación a la Constitución y a la Ley Federal del Trabajo por lo que buscan que dicha decisión sea revocada. En conferencia de prensa el dirigente de Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera Ortiz, también señaló que será López Ávila quien encabece las tareas legales, ya que se trata, dijo de una acción partidista. (DQ, 12)

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

MC PREVÉ REVERTIR JUBILACIÓN

Por Domingo Valdez

José Luis Aguilera Ortiz, líder estatal del aún existente Movimiento Ciudadano (MC), informó que la fracción naranja interpondrá un amparo colectivo contra el decreto de jubilación para el diputado Marco Antonio León Hernández, emanado del mismo partido y quien recibirá prestaciones de 47 mil pesos mensuales en razón de sus labores legislativas. En conferencia de prensa, Aguilera Ortiz estuvo acompañado por Salvador López Ávila, excandidato al gobierno del estado en las pasadas elecciones locales, y quien será el abogado que lleve el recurso legal. (EUQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: COMPLICIDAD EN STA. MARÍA

Por Patricia López

Querétaro, Qro.- La zona de Santa María Magdalena sí recibe atención por los problemas de robos y alcoholismo que enfrenta, pero la situación se complica por la complicidad de la comunidad, advirtió el diputado local del II Distrito, Ricardo Carreño Frausto. Reconoció que Santa María presenta una serie de problemas sociales y de falta de infraestructura, que ya reciben toda la atención por las autoridades municipales, estatales y federales. Aunque admitió que en este Distrito, que él representa, existen problemas de alcoholismo y delincuencia. Consideró que existen más afectaciones por la actitud de los habitantes de la subdelegación. "Vemos una complicidad de la comunidad, entre ellos mismos se avisan cuando están llegando las autoridades, se dan la vuelta, hay una complicidad en torno a esto y es una tarea de todos, que problemas como lo del tren, disminuyan", insistió Carreño Frausto. El diputado por el II Distrito local advirtió que en Santa María hay niveles altos de alcoholismo y aunque dijo no tener cifras concretas, puntualizó que "tienen un problema en relación con el alcohol". En materia de delitos, insistió, se tiene el robo al tren y la existencia de bodegas ilegales, en las que se recupera mercancía que se saca de los tranvías. A eso se suma otras condiciones, como los problemas de infraestructura social y la carencia de estudios pluviales que contribuyan a disminuir las inundaciones, así como a mejorar las condiciones de vida en la subdelegación. (DQ, principal)

N: GOLPE AL NARCO

Por Noticias

Investigadores de la Procuraduría General de Justicia del estado aseguraron 71 paquetes de marihuana que suman 199.99 kilogramos en la colonia Reforma Agraria. Lo anterior quedó asentado en la averiguación previa AEDN/124/2015, iniciada por Delitos Contra la Salud. (N principal)

AM: DESPIDE DDHQ A 21 TRAS REVISIÓN DE ESFE

Por Mónica Gordillo

La Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ), despidió a 21 trabajadores, quienes se encontraban contratados por honorarios y que carecían de prestaciones sociales, como: vivienda, seguridad social, aguinaldo y prima vacacional, derivado de las observaciones que le fueron notificadas a la institución como resultado de una auditoría realizada por la Entidad Superior de Fiscalización (ESFE), correspondiente al segundo semestre del 2014. Al precisar que ya habían vencido los contratos de las personas que fueron destituidas de su cargo, el presidente de la DDHQ, Miguel Nava Alvarado, subrayó que esta medida, así como la congelación de 16 plazas para generar los recursos para contratar a más personal, afecta directamente al trabajo de la institución y deja sin sustento a 21 familias. *"En cumplimiento de esa observación de la ESFE, nosotros tuvimos que hacer el despido de 21 personas que físicamente laboraban dentro de las instalaciones de la institución. Ya tenían conocimiento porque estamos hablando del segundo semestre del año 2014"*, apuntó. En este sentido, también expresó que las 49 plazas

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

con las que disponen en total, son insuficientes para atender a los 18 municipios del estado y, mencionó que por lo menos, requieren a 19 personas más, tres para San Juan del Río y el resto para las demarcaciones que no pertenecen a la zona conurbada. *“Ante este inconveniente, no quiero arriesgar el trabajo institucional para que una vez que conozca la Legislatura de estas observaciones; como es una Legislatura que ha pretendido destituirme en tres ocasiones aun ganando juicios de amparo, sea un motivo para que a raíz de eso vayan a generarme un tipo de situación adversa”*, aseveró el ombudsman. (AM, principal)

CQ: A CONSULTA, POLÍTICAS PÚBLICAS DEL MUNICIPIO

Por Arturo Espinosa

El Presidente municipal electo, Marcos Aguilar Vega, en conjunto con la Universidad Autónoma de Querétaro, realizará la primera consulta ciudadana en la historia de la capital queretana, con el objetivo de conocer los principales temas que preocupan a los habitantes. Detalló que la ampliación de esta consulta ciudadana será respaldada por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales y tendrá una inversión de 600 mil pesos, mismos que se pagarán hasta que comience la nueva administración municipal. Explicó que dentro de la consulta se les pedirá a los ciudadanos enumerar los 5 problemas que tiene la capital, así como que programa de esta administración consideran que debe continuar, la cual se estarán realizando en varios puntos de la ciudad o se pondrá contestar a través de un portal de internet. (CQ principal)

PA: PERDONA DIOS A PEREGRINAS

Por Jaquelin Hernández

“En cada confesión recibimos el perdón de nuestros pecados y logramos la pureza de nuestra vida para continuar el camino en comunión con Cristo, no que no vayamos a pecar, sino que el sacramento es el medio al que debemos acercarnos continuamente”, afirmó ayer el Padre Bernardo Reséndiz Vizcaya, director espiritual de la Peregrinación de Mujeres. (PA, principal)

EUQ: AGUILAR VEGA ADELANTA QUE BAJARÁ SU SUELDO

Por Norma Ayala

El presidente municipal electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, exhortó al gobierno saliente a entregar buenas cuentas, ya que esto abonará a que su gestión, que inicia el 1 de octubre, pueda operar con recursos públicos en beneficio de la ciudadanía. Dijo que no conoce los documentos financieros y no sabe si dejarán deuda. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

NUEVO CHOQUE ENTRE CONGRESO Y OMBUDSMAN

Por Patricia López Núñez

El presidente de la Comisión de Acceso a la Información y Derechos Humanos de la legislatura local, diputado Alejandro Cano Alcalá, acusó al Ombudsman Miguel Nava Alvarado de darle una “connotación diferente” al despido de más de 20 trabajadores de la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos. El diputado señaló que de acuerdo con la versión del propio Ombudsman, Miguel Nava decidió despedir a los trabajadores que estaban por honorarios, por una recomendación de la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE). (DQ, 2)

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

LEGISLATURA NO QUIERE DESTITUIR A MIGUEL NAVA ALVARADO: ALEJANDRO CANO

Por Montserrat Márquez

El diputado presidente de la comisión de **Derechos Humanos, Alejandro Cano Alcalá**, se refirió al hecho de que el Ombudsman, **Miguel Nava Alvarado** despidió a 21 empleados de la Defensoría Estatal de los Derechos Humanos, quienes estaban contratados por honorarios, debido -según argumentó el propio **Miguel Nava**- a que de no haber acatado la observación sobre el tema por parte de la ESFE, el Congreso local hubiera iniciado un procedimiento para su destitución; al respecto, el legislador puntualizó que no habría razón para proceder a ésta y que el ombudsman siente que los legisladores buscar pretextos para ello. *“Él dice que tuvo que despedir a las personas porque si no lo hubiera acatado, hubiéramos iniciado un procedimiento para su destitución; ahí no hay un sentido a esa pretensión de parte de la Legislatura, hay un sentimiento del Presidente de que buscamos cualquier pretexto para afectarlo. No habría ninguna razón para destituirlo”, detalló.* Cabe recordar que fueron despedidos 21 trabajadores de la institución, contratados por honorarios y que carecían de prestaciones sociales, como: vivienda, seguridad social, aguinaldo y prima vacacional. (AM, 9)

PREMIARÁN A PERIODISTAS SIN DECISIÓN DE UN JURADO

Por Candhy Escalante

Entregará la Legislatura Local la Medalla Ezequiel Martínez Ángeles a decisión tanto de los integrantes de la Junta de Concertación Política y la propia Comisión de Participación Ciudadana, dejando atrás a los integrantes de un jurado integrado por directores de carreras de comunicación y profesionales de los medios, confirmó el diputado Diego Foyo López. El legislador dijo que esta entrega no se realizará porque los diputados tengan algún periodista preferido, al descartar que haya existido algún problema con los integrantes del jurado. (PA, 10)

PODER EJECUTIVO

PREPÁRESE: PRONOSTICAN LLUVIAS HASTA EL SÁBADO

Por Carolina Sánchez

Querétaro registrará lluvias con diferente intensidad diario hasta el sábado por la noche, según los pronósticos revelados por el director general de la Unidad Estatal de Protección Civil, Gerardo Quirarte Pérez, derivado de un canal de baja presión que se extiende del norte al centro del país. Por lo pronto, las precipitaciones registradas durante el fin de semana causaron granizo en El Marqués, Querétaro y Corregidora, pero sin afectaciones mayores, la caída de un árbol en Tolimán que originó un apagón en la cabecera municipal y cerca de nueve accidentes entre la tarde-noche del sábado y la madrugada del domingo. Hasta el momento, dijo, no se han registrado deslaves ni caída de rocas en la zona serrana de la entidad. (PA, 3)

HEREDARÍA EL ESTADO 40 PROYECTOS IMPORTANTES

Por Carolina Sánchez

Una cartera de hasta 40 proyectos de obras viables e importantes para el estado de Querétaro será heredada a la nueva administración 2015-2021, reveló el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP), José Pío X Salgado Tovar. El monto que será traspasado permanece en incógnita. Aunado a esta carpeta, la SDUOP en turno dejará obra en proceso, considerada también de gran calado para la entidad, y se atenderán las sugerencias que presente en torno al rubro la nueva administración. (PA, 3)

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

NEGOCIA FUERZA AÉREA CON GOBIERNO TERRENOS EN AIQ

Por Carolina Sánchez

Entre cinco y seis meses ha tomado a la Fuerza Aérea Mexicana (FAM) la evaluación del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ) para considerar la instalación de una base en la entidad. De acuerdo con el secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez, la acción implica un terreno de hasta 50 hectáreas y la construcción de una nueva pista de 2.5 kilómetros de largo por 500 millones de pesos para uso militar. (PA, 1)

DECOMISAN 200 KILOS DE MARIJUANA

Por Redacción

La Procuraduría General de Justicia del Estado informó que con base en las indagatorias de policías de investigación, dentro de la averiguación previa AEDN/124/2015, iniciada por delitos contra la salud, se logró el aseguramiento de 71 paquetes de marihuana, en la colonia Reforma Agraria. Como resultado de un proceso arduo de investigación, agentes especializados en delitos contra la salud solicitaron al Juzgado Tercero de Primera Instancia Penal, mediante el cuaderno 4/2015, el cateo de una vivienda en la colonia Reforma Agraria. (EUQ, 1)

MUNICIPIOS

REPRUEBA CANACO GESTIÓN DEL ALCALDE FABIÁN PINEDA

Por Rosy Martínez

SAN JUAN DEL RÍO.- El presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Salvador Hernández Yáñez, señaló que el Tercer Informe de Gobierno del presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, fue de besos, abrazos y apapachos; dijo que fue un informe malo y reprobado, ya que no ha cumplido con los compromisos establecidos. Hernández Yáñez señaló que la Cámara asistió por tratarse de un acto democrático; "la Cámara no está de acuerdo con esta administración; el Informe fue un informe de abrazos, besos y apapachos, fue un Informe de agradecimientos; vimos un Informe malo y pobre; pues el presidente solo agradeció al comercio informal", comentó. (PA, 9)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

VISULMBRA EL RECTOR PANORAMA ECONÓMICO SOMBRÍO EN LA UAQ

Por Candhy Escalante

Un escenario sombrío en materia económica es el que augura el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, para los últimos seis meses de este año, así lo afirmó el titular de la Máxima Casa de Estudios al señalar que esta falta de presupuesto impediría el crecimiento principalmente para los Campus en municipios. Dijo que la mayoría de las universidades públicas del país sufrirán esta situación. (PA, 10)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.-

NOCTURNA. Es Año de Hidalgo... y de los cambios de uso de suelo "expres": el alcalde de Colón, Alejandro Arteaga, lanzó una "promoción" para tener cambios de uso de suelo de manera inmediata y ahorrándose meses de espera, trámites, dictámenes y cabildeos. Esto es posible por una modificación al Plan de Desarrollo Navajas-Galeras sobre la codiciada zona del Aeropuerto Internacional y, según dice Arteaga a sus "clientes", también porque él tiene apoyo estatal y los votos del Cabildo. ¿Será? Puras tranzas. QUE CONSTE. No es por amarrar navajas, pero ayer el

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

neopanista José Luis Aguilera Ortiz desconoció feo a los panistas Luis Bernardo Nava, Alejandro Cano, Alejandro Delgado, Germán Borja, Enrique Correa y Guillermo Vega, llamándolos títeres y otras linduras.(DQ, 1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Marrulleros. La jubilación de los diputados Marco Antonio León Hernández y Jesús Galván sin duda es un hecho polémico y por demás destacable por las implicaciones morales que trae, pero sobre todo por las condiciones de desigualdad con una gran mayoría de la población que lastimosamente puede solamente acceder en promedio a pensiones por jubilación de escasos tres mil pesos. Las argucias legales esgrimidas por los legisladores para reclamar derechos laborales son de verdad poco creíbles y tal vez son legales, pero moralmente son indefendibles y muy cuestionables; la acción tomada por los legisladores de la LVII legislatura para otorgar la jubilación a León y Galván suenan a que los une más la complicidad que la relación institucional. A partir de hoy en un acto que tiene más olor a marrullería política que a defensa ciudadana, integrantes del expartido de Marco León instalarán mesas en las plazas públicas de la ciudad para recaudar firmas de apoyo para presentar un amparo colectivo en contra del decreto de jubilación que aprobaron los diputados. Marrullero el acto porque traen un discurso pusilánime, aseguran que hay quien dice que "Querétaro es el estado del no pasa nada", engañoso y tramposo porque lo que no dicen que los únicos facultados para aprobar el decreto de jubilación fueron los diputados de los partidos PRI, PAN, PRD, PVEM y NUEVA ALIANZA, pues sin el voto de los representantes de estos partidos no hubieran tenido éxito la pretendida jubilación. El ya repuesto de salud ex candidato a gobernador del Movimiento Ciudadano, Salvador López Avila, al menos dio argumentos legales y no marrullería política al decir "que no puede exigir una jubilación si no hay una subordinación de un trabajador a un patrón, relación que es inexistente tratándose de un cargo de elección popular como una diputación, la cual es de carácter ejecutivo". Las mencionadas mesas tendrán como objetivo recolectar firmas de ciudadanos para lograr interponer la demanda de amparo en contra de la jubilación y esperemos que lo hagan con argumentos legales y no solamente con intenciones de politiquería pretendiendo hacer creer que es un asunto del ejecutivo cuando saben perfectamente que es un caso de complicidad entre pares. DE REBOTE Una colorida e importante celebración se vivió este fin de semana en los Viñedos La Redonda, con la fiesta de aniversario que tuvieron; una pequeña molestia que vivieron los asistentes fue el complicado tránsito, pero no de vehículos sino de aeronaves entre helicópteros y aeronaves no tripuladas (Drones) que sobrevolaron de manera simultánea el lugar del evento. La modernidad ha llegado., @aolverar (DQ, 4)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Del secuestro de Diego Fernández de Cevallos -nuestra primera gran exclusiva- divulgado el 15 de mayo de 2010 a través del portal de PLAZA DE ARMAS, a la entrevista exclusiva con el embajador en El Vaticano, Mariano Palacios, han pasado más de cinco años, en los que El Periódico de Querétaro lo ha registrado todo, día a día, ininterrumpidamente. Las noticias, los hechos y los personajes, han quedado impresos en nuestras páginas. Lo bueno y lo malo. Los éxitos y los dolores de una sociedad que sabe reconocer la labor de los medios de comunicación. De los aciertos económicos de la administración de José Calzada Roviroso, calificado como el mejor gobernador del país, al triunfo de la oposición encabezada por Francisco Domínguez, hemos dado cuenta sin reservas. Para ello hemos integrado un equipo de profesionales de la información surgidos de las universidades públicas y privadas, así como diseñadores y mercadólogos con una visión nueva de la comunicación masiva. Y, claro, nuestra oferta editorial, con las mejores plumas de México: Joaquín López Dóriga, Raymundo Riva Palacio, Carlos Marín, José Fonseca, Martha Anaya, Guadalupe Loaeza, José Cárdenas, Rafael Cardona, Juan Villoro, Carmen Aristegui, José Ramón Fernández y Armando Fuentes Aguirre, junto con los queretanos Andrés Garrido del Toral,

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

Sabino Medina, Ana María Arias, Luis Núñez, Lucero Santana, Luis González Garibay, Karla Verástegui y Félix Carrillo, entre otros. Sin olvidar a los grandes cartonistas de Reforma: Calderón, Trino y nuestros Zicky y Carbajal. Ha sido un camino largo y sinuoso el que hemos recorrido en estos cinco años, con aciertos y errores que nos nutren y enseñan para mejorar. A lo largo de estos cinco años hemos contado con el apoyo del gran equipo de reporteros, redactores, diseñadores, columnistas, publicistas, administrativos, distribuidores y voceadores, todos al servicio de los lectores, anunciantes y fuentes que nos han permitido mantener esta oferta informativa. No hay quinto malo, pero el camino apenas comienza. Coincidimos con el escritor británico Hans Dietrich Genscher en que “la prensa es la artillería de la libertad”. Esta es nuestra trinchera. -OÍDO EN EL 1810- **Consternación.** Gran sorpresa y pena causó en los círculos políticos de la entidad el asesinato del abogado Héctor Uribe Pérez, destacado miembro de la CNC y del PRI de El Marqués. La PGJE investiga. -¡PREEEPAREN!- **Recta final.** Con todo cuidado se está planeando la comparecencia del gobernador José Calzada Rovirosa ante la LVII Legislatura del Estado para rendir su Sexto Informe y el acto popular del Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, con los que coronará su administración cercana y eficaz. Gracias por creer, dicen los mensajes. Cumplidos los compromisos. Con creces. -¡AAAPUNTEN!- **Siempre fiel.** Paco Ibarra, reportero gráfico de Plaza de Armas, es uno de los periodistas que serán reconocidos este miércoles por su cobertura profesional en la Peregrinación de a Pie al Tepeyac. Enhorabuena. -¡FUEGO!- **Capital.** Marcos Aguilar anuncia una administración austera, en la que omitirá gastos habituales en los ayuntamientos de Querétaro (priistas y panistas), como el de la foto oficial. Así arranca. (PA, 2)

BAJO RESERVA

En espera. Se espera que el próximo jueves, el hoy diputado local y coordinador de la fracción parlamentaria del PRI en el Congreso, Braulio Guerra Urbiola, tenga noticias acerca de su futuro a corto plazo, ya que podría resolverse en tribunales el sí o el no sobre su representación, por la vía plurinominal, como diputado federal por Querétaro. Todo se estima para que sea entonces el día 23 de julio cuando cambie el rumbo del licenciado Guerra Urbiola, ya sea para San Lázaro o para futuras cosas. Estaremos atentos... Tenga cuidado. Nos enteramos que, en últimas fechas, el robo de placas a autos particulares ha registrado un alza. Con datos recibidos en esta redacción, sabemos que han ido en aumento el número de constancias de no infracción emitidas por robo de placas. Este singular delito, nos dicen, ha ido in crescendo en la zona metropolitana de la ciudad de Querétaro, así que tenga cuidado... ¡No vaya a ser! Mejor, todos los días, échele un ojito a su placa delantera y trasera, y si no, acuda inmediatamente con la autoridad para levantar la denuncia. Ahí el llamado de alerta para el capitán Héctor Benítez, de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal y al secretario Adolfo Vega Montoto. Llamando la atención Por cierto, el día de ayer como al medio día, llamó poderosamente la atención de los vecinos del centro histórico y los locatarios en tiendas y restaurantes, el paso de un grupo de unidades de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, quienes llevaban de pasajeros a los niños recién nombrados policías honorarios. Sin duda, este gesto realizado por la administración municipal es destacable, lo que nos comentan, pudiera haberse omitido, es el paso por las principales calles del centro con las sirenas y las torretas prendidas, lo que seguramente pudo haber alertado a más de un pillo que anduviera en la zona, pero que mucha a gente también le causó sorpresa y hasta temor. No hay que ser... Sigue la competencia en movilidad. Nos comentan que el gobierno estatal ya se enfila rumbo a un nuevo diálogo en materia de transporte, toda vez que la empresa Cabify entrará este mismo viernes en operaciones con un servicio de auto con chofer que busca convertirse en una nueva opción de movilidad para los queretanos. Y bueno, la firma que funciona desde 2013 en la Ciudad de México no sólo tendrá que plantarle cara a franquicias como Uber e EasyTaxi, sino que deberá de adecuarse a ciertas normatividades. Por cierto, ya nada se ha sabido de una supuesta aplicación que se va a activar con las uniones de taxistas, y que iba a ser desarrollada por el Tec de Monterrey. (EUQ, 2)

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

APOSTILLAS DE UN VERANO NEGRO EN MÉXICO

Por Jorge Herrera Solorio

1. La problemática económica. Parece que esta época del año con su sol, fin de ciclo escolar y vacaciones se está empañando gravemente con una serie de noticias negativas para los mexicanos; en efecto, la depreciación del peso frente al dólar, el estancamiento de la economía y el bajo precio del petróleo a nivel internacional, nos plantean un panorama nada agradable para el futuro del país. Las causas de las crisis económicas obedecen a factores externos e internos. Por un lado, la modificación en los precios del crudo en función de la oferta y la demanda a nivel internacional; y por otro, los factores influyentes de la economía estadounidense. La metáfora dice que un estornudo allá es una neumonía acá. Además habría que agregar el fenómeno económico de Grecia, que aunque parezca muy lejano, influye en la economía mundial: en el bloque de la Unión Europea y en la de los vecinos; que por lo pronto a protegerán su mercado interno y sus intereses. Otro elemento económico es que la primera licitación petrolera no tuvo el éxito esperado; por el contrario fue decepcionante la participación de interesados, de ahí que estemos observando un panorama con claroscuros que hacen temer otra crisis en México. 2. La problemática política. A raíz de la espectacular fuga de Joaquín El Chapo Guzmán, se vive una crisis de credibilidad y sobre todo de gobernabilidad en la seguridad y la eficacia de los encargados de esas áreas, al grado que se pide la renuncia del Secretario de Gobernación, la procuradora general de la República y al comisionado nacional de la Seguridad por el ridículo que hicieron los que tienen a su cargo las cárceles del país, así como los órganos encargados de su seguridad. Lo cierto es que fugas hay en todas las cárceles del mundo, puesto que desde un orden lógico y de sentido común lo que muchos reos desean es fugarse en cuanto entran a una cárcel; sin embargo, no todos tienen los recursos económicos y la inteligencia que se requieren para una acción de la eficacia desplegada por El Chapo y que hoy ha sumido al Estado mexicano en señalamientos de corrupción e ineficiencia. Otra espectacular evasión en México fue la fuga de Kaplan en los años setenta en un helicóptero de la cárcel de Santa Martha Acatitla, y en Querétaro, en el sexenio del Dr. Mariano Palacios Alcocer, la fuga de un líder estudiantil con un disfraz de un grupo teatral que fue a presentar una obra al reclusorio quereetano; pero que nunca representaron el sentimiento de crisis, coraje e impotencia de la sociedad mexicana, a grado tal que se culpa de todo al Presidente, se le hace objeto de escarnio y hasta de crisis matrimonial se le acusa, lo que a mi modo de ver no resulta objetivo. Espero de manera optimista que los órganos encargados de la inteligencia y la seguridad de este país hagan su trabajo y pronto detengan a Guzmán Loera y lo sometan a debido proceso legal y lo condenen, si resulta culpable, como indican los cánones jurídicos, bajo las más estrictas normas de seguridad, devolviendo a la sociedad mexicana la credibilidad y sobre todo, abatiendo el lacerante sentimiento de impunidad de la sociedad. Apostilla: “Además del deterioro progresivo de la palabra, Steiner señala como hechos progresivos eminentes de nuestro tiempo la preocupación por la naturaleza y la ecología, y el prodigioso desarrollo de las ciencias que han ido revelando dimensiones insospechadas de la vida humana... creando técnicas capaces de alterar y manipular el cerebro y la conducta del ser humano”. La civilización del espectáculo, Mario Vargas Llosa. (EUQ, 11)

NOSTALGIA DEL PODER

Por Víctor López Jaramillo

Como parte de la campaña para promocionar el sexto (y último) informe de Gobierno, la administración estatal ha comenzado a divulgar un video en donde el gobernador José Calzada Rovirosa dice adiós al gobierno del estado. Con música de fondo un tanto melancólica y repleto de lugares políticos comunes, José Calzada explica que quiso ser gobernador “para servir a la gente de Querétaro”. En el video, el mandatario estatal dice: “¿Cómo agradecer tu apoyo, tu entusiasmo? La sola palabra gracias no alcanza, tú creíste junto conmigo y así, juntos hemos crecido”. Ilustrado con imágenes emotivas del gobernador, tomadas durante su gobierno junto a su esposa, Sandra Albarrán, José Calzada, con voz en off, continúa con su mensaje: “Sé que seguirás trabajando por tu familia, por tu futuro. ¿Y

MARTES 21 DE JULIO DE 2015

te digo algo? Sandra y yo seguiremos contigo. Nos llevamos tu ejemplo guardado en el corazón”. Y cierra con la frase: “Gracias por creer”. Es decir, el gobierno como un acto de fe. Alejado de la grandilocuencia de informes de años anteriores, la campaña promocional de este informe parece estar marcada por la melancolía de dejar el poder. Calzada Rovirosa llega a este último informe en pleno declive político. Perdidos los sueños de continuar su proyecto político a través del derrotado Roberto Loyola Vera, el aún gobernador tiene que enfrentar el amargo sabor de enfrentar el fin de su mandato en soledad política. José Calzada tampoco pudo formar un equipo político sólido y eso se refleja con más intensidad en estos últimos meses de su administración. Su famosa generación dorada, los “Calzada Boys”, nunca estuvo a la altura política que demanda el estado. Intentando emular la “nueva generación” que su padre Antonio Calzada Urquiza formara cuando fue gobernador en la década de los 70, los “Calzada Boys” son una quimera. ¿Quién de esos jóvenes sobrevivirá sin la sombra de su protector? Si Calzada logró recuperar el gobierno de Querétaro para el PRI, ahora entrega el mando en peores condiciones, entrega al PRI en la derrota más grande de su historia. El poder se le escapó como agua entre las manos. Su proyecto más fallido fue su delfín Roberto Loyola Vera. Alguien que había sido eficiente como secretario de gobierno, con un paso en la alcaldía capitalina en donde se intentó colocar su imagen. Como candidato nunca conectó con la ciudadanía y nunca supo enfrentar las crisis mediáticas que surgían. En el ocaso de su mandato, José Calzada enfrenta un nuevo escándalo que lo ha puesto en la mira no sólo nacional, sino internacional. El escándalo del Hacking Team. La empresa italiana dedicada a la seguridad fue hackeada y se divulgaron documentos donde se muestra que el gobierno de Querétaro contrató los servicios de dicha compañía para monitorear actividades de ciudadanos. Ante esto, la respuesta del gobierno ha sido negar el acontecimiento, aunque en el portal WikiLeaks ya se encuentren los correos electrónicos donde se muestra que hubo un contrato comercial con dicha empresa. Lo importante de esta filtración es que aunque los ciudadanos sospechábamos del espionaje del Estado (recuerde usted la famosa frase “hay pájaros en el alambre”), estos documentos electrónicos nos dan la prueba de que el gobierno calzadista arrendó dicho equipo cibernético para obtener conversaciones en línea y llamadas telefónicas. Si el gobierno calzadista se quejaba de que sus enemigos políticos los espiaban, el tiro les salió por la culata y han sido evidenciados que los que intervenían conversaciones eran otros. Así, debilitado y con la nostalgia del poder que se pierde poco a poco, Calzada llega a su último informe de gobierno. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

PROPUESTA

Busca IEEQ poner límites a partidos

IRÁN HERNÁNDEZ

@Brujidadarky

Con el objetivo de modificar la Ley Electoral, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), presentará la recopilación de las pasadas elecciones, que permita analizar áreas de oportunidad, como el tema de la fiscalización y candados para evitar que los partidos se conviertan en negocios familiares o personales, enfatizó el diputado local Apolinar Casillas.

“Es un tema que tuve una reunión con el presidente del Instituto Electoral (Gerardo Romero), en el que verbalmente le expresé estos temas y me confirmó él, que ellos estaban haciendo precisamente una recopilación de áreas de oportunidad, en la parte procesal y que de ellos mismos saldría una propuesta de ajuste a adecuación a la propia normal”.

Periodo

El presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVII Legislatura local, explicó que queda muy poco tiempo

para que concluya el periodo de los legisladores, sin embargo podría iniciarse un trabajo para que los nuevos diputados, estudien el impacto de la reforma electoral y si es necesaria alguna modificación.

Fiscalización

Mencionó que falta poner candados en la fiscalización de los recursos públicos y privados de los partidos políticos y los candidatos, con una reglamentación que se adapte a nivel federal.

“La fiscalización, tanto del financiamiento público ordinario, como las reglas de fiscalización para los gastos de campaña, había discordancia en las reglas locales, con las reglas nacionales”.

Partidos

Consideró que el porcentaje que deben obtener los partidos para conservar su registro, el cual es del tres por ciento de la votación de la lista nominal, es necesario incrementarlo al cinco por ciento, para que realmente exista una representación de la ciudadanía, sin intereses familiares o personales.

Detecta municipio lonas y bardas con propaganda

Cecilia Conde

RETIRO

En el primer recorrido que realizó personal de la Dirección de Desarrollo Urbano por el municipio de Querétaro, se detectaron 11 lonas y bardas con propaganda política, indicó Miguel Ángel Bucio Reta, titular de esa dirección. El funcionario señaló que los partidos fueron notificados para que realicen el retiro, sin embargo, de no hacerlo, el municipio lo hará y se notificará al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) el costo del servicio.

“Se hizo un recorrido para poder revisar el retiro de la propaganda política; se hicieron todos los recorridos por todas las delegaciones del municipio, y al día de hoy tenemos notificadas 11; hay lonas y bardas también pintadas dentro de lo que detectamos”, recalcó.

Detalló que desde el 8 de julio comenzaron con los recorridos en las principales avenidas de las delegaciones para revisar que la propaganda política hubiera sido retirada; sin embargo, encontraron tres anuncios del Partido Acción Nacional, siete anuncios, lonas y bardas del Partido Revolucionario Institucional y dos anuncios del

Partido Humanista. A los organismos políticos se les notificó el 15 de julio y tuvieron cinco días para retirarla.

“Estas notificaciones se les hizo a los partidos, con copia a los dueños de los predios de los inmuebles y también con copia al IEEQ. (...) No existe una sanción, más bien es el costo del retiro de esta publicidad que se le tiene que turnar al IEEQ y ellos hacen el descuento de las participaciones de cada uno”, recalcó.

La propaganda se detectó en las delegaciones de Josefa Vergara, Félix Osoreo y Santa Rosa Jáuregui.

El funcionario indicó que el costo por el retiro de la propaganda que realice el municipio, va a variar dependiendo del trabajo que implique, pero todo será notificado al IEEQ. Así mismo, dijo que estarán atendiendo los reportes de la ciudadanía por si encuentran algún anuncio de ese tipo. Afirmó que continuarán con otro recorrido en las vialidades secundarias para revisar que no haya propaganda política.

“La semana pasada igualmente se hizo recorrido, el jueves y viernes de la semana pasada, y deberemos tener otro reporte e igual esperamos recibir algunos reportes de la ciudadanía en caso de que exista todavía en algunas zonas donde no hayamos hecho los recorridos”, aseguró.